

Kreistag Dillingen a.d. Donau
Vorsitzende der Fraktion
Bündnis 90/Die Grünen – Die Linke
Kreisrätin Heidi Terpoorten



DIE LINKE.

Heidi Terpoorten, Langenmantelstr. 11, 86637 Binswangen

An den Landrat des Landkreises Dillingen
Herrn Leo Schrell
Grosse Allee 24

89407 Dillingen

Kreisrätin
Heidi Terpoorten

Langenmantelstr. 11
86637 Binswangen

Telefon
Tel: 0171 50 94 726

E-Mail
heidi.terpoorten@email.de

Binswangen, 25.06.2020

Antrag: Sicherer Hafen Dillingen

Der Kreistag möge folgendes beschließen:

Der Landkreis Dillingen erklärt sich zu einem „sicheren Hafen“. Der Kreis nimmt freiwillig aus Seenot gerettete Flüchtlinge auf, die sonst an keinem Hafen anlanden dürfen, sofern sich kein EU-Land bereiterklärt, die Hilfesuchenden aufzunehmen.

Begründung:

Im Jahr 2018 sind nach Angaben des UNHCR mindestens 2275 Menschen im Mittelmeer ertrunken; 2019 ertranken rund 1.900 Geflüchtete. 2020 starben bis zum 18. Juni 339 Menschen bei der Flucht über das Mittelmeer. Eine staatliche Seenotrettung durch die Mitgliedsstaaten der EU findet praktisch nicht statt.

Der Kreis Dillingen sollte sich der Aktion Seebrücke anschließen. Damit sendet sie ein starkes humanitäres Signal und setzt sich für ein menschliches Europa ein. Dem Bundesministerium des Inneren, für Bau und Heimat soll die Bereitschaft zur Aufnahme von aus Seenot geretteten Geflüchteten signalisiert werden. Zum Stand 26.06.20 haben 158 Städte, Gemeinden, Kommunen und Landkreise dies bereits getan (Weißenburg, Ulm, Regensburg, etc.).

Siehe: seebruecke.org/sichere-haefen/sichere-haefen/

Im Mai 2018 ehrten wir als Landkreis mit dem Ulrichspreis die Organisation Ärzte ohne Grenzen für ihr Wirken in humanitären Krisen. Dieser Einsatz für ein humanitäres Völkerrecht sei „zutiefst christlich“, die Nothilfeorganisation leiste damit zudem einen wichtigen Beitrag zu Frieden, Freiheit und Sicherheit in Europa, so in der Donauzeitung zu lesen.

Lassen sie uns gemeinsam als Landkreis hier ein starkes humanitäres Zeichen setzen und unsere erfolgreiche Arbeit für Geflüchtete fortsetzen.

Für die Fraktion

Mit freundlichen Grüßen

Heidi Terpoorten

Fraktionsvorsitzende